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La UAEM en la prensa: 
 
Aspiran más de 24 mil estudiantes a ingresar a la UAEM 
Al informar que son más de 24 mil los aspirantes a ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez dio a conocer que se prepara una estrategia para que la 
mayoría de los aspirantes ingrese a las aulas universitarias. “Lo que vamos a enfrentar justamente es una 
estrategia para abrir un poco más de espacios a tantos jóvenes. Son más de 24 mil los que quieren ingresar, 
lamentablemente en el mejor de los casos llegamos a 12 mil estudiantes, estamos ahora con capacidad de 
recibir a 10 mil y viendo la posibilidad de abrir a 12 mil aceptados”. El rector de la UAEM explicó que de abrir 
dos mil espacios más, se atendería el 50% de la matrícula que aspira a ingresar a la máxima casa de estudios 
de Morelos. “Es necesario que una vez por todas, nos manifestemos, expresemos, porque hay una gran 
omisión legislativa, son claros los derechos consagrados en la constitución y muy poco lo que se hace en 
materia legislativa para garantizar que esos derechos se cumplan y hacer que la educación sea un derecho 
universal para todos los jóvenes”. Alejandro Vera consideró necesario establecer una “estrategia de lucha” de 
cara a lo que se va a enfrentar y a este flagelo que van a enfrentar los jóvenes que no podrán ingresar a la 
universidad. Respecto del problema de las jubilaciones y pensiones de los trabajadores universitarios, el 
rector de la UAEM informó que no han sido convocados por el gobierno estatal ni federal, para dar respuesta 
a lo que se les ha planteado atender urgentemente. “Parece que no les interesa el problema y lo van a dejar 
crecer, me parece que es responsabilidad de la gente al frente de gobierno y que debe representar a los 
ciudadanos y deberán enfrentar los costos que vaya a implicar un problema que venimos denunciando desde 
hace mucho”. Dijo que existe en la UAEM un crecimiento importante en la nómina de jubilados a los que la 
administración central, dijo, no dejará de apoyar. “Si no lo logramos en la oficina, si no lo logramos en el 
Congreso a través de los oficios y los buenos oficios que mucha gente de la universidad realiza, vamos a 
tener que salir otra vez a las calles en el mes de junio”, advirtió. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88776-aspiran-mas-de-24-mil-estudiantes-a-ingresar-a-
la-uaem.html 
 
Fuera de la UAEM, 40% de aspirantes 
De los alrededor de 24 mil jóvenes que buscarán ingresar al nivel superior para este año a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), alrededor del 40% quedará fuera por falta de recursos, maestros e 
infraestructura,   reconoció el rector Alejandro Vera Jiménez. Por ello, anunció que se tiene contemplado 
implementar una estrategia porque son aproximadamente 24 mil jóvenes los que quieren ingresar a la máxima 
casa de estudios, sin embargo, sólo hay capacidad para que puedan incorporarse 10 mil alumnos. Haciendo 
un esfuerzo extraordinario y en el mejor de los casos, la cifra podría incrementar a dos mil para que sean 12 
mil los estudiantes que puedan ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y lograr que sea el 
50% de todos los aspirantes. Al ser cuestionado sobre esta grave problemática que se tendrá y que afectará a 
los alumnos que tendrán que ser rechazados y no por no ser aptos, sino todo lo contrario, muchos muestran 
excelentes capacidades, pero al final se quedan los de mayor puntuación. Por ello, insistió Vera Jiménez en la 
necesidad de que todos nos manifestemos, “nos expresemos porque parece que hay una gran omisión 
legislativa y más porque están consagrados los derechos en la Constitución y muy poco, es lo que se hace en 
materia legislativa para garantizar que estos derechos se cumplan al 100 por ciento para que la educación sea 
un derecho universal para todos. En virtud de lo anterior, consideró necesario el que se implemente una 
estrategia de lucha entre estudiantes y ciudadanía en contra el horror y el flagelo que enfrentarán muchos 
jóvenes que no tendrán posibilidad de ingresar a la UAEM. 
Las carencias 
También, mencionó de la situación que están padeciendo por la carencia de los recursos económicos y los 
problemas que se les están generando a consecuencia de los problemas por las jubilaciones y pensiones, un 
tema cuya responsabilidad es de quienes encabezan el gobierno por lo que serán ellos, dijo, quienes tendrán 
que enfrentar los costos que se vaya a generar puesto que esta situación se ha venido denunciando desde 
hace mucho tiempo y han hecho caso omiso a la gravedad del asunto. Hoy en día, expresó Vera Jiménez, se 
tiene una nómina de pensionados y jubilados a los que no dejarán descobijados y por tanto seguirán 
empujando y luchando, por lo que al final no se logran obtener resultados favorables con los buenos oficios 
que se han enviado a los legisladores, no les quedará otra que volver a salir a las calles para protestar y exigir 
respeto y respuestas a sus demandas. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78986 
 
Alista UAEM jornada de protesta por rechazados 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció que prepara una estrategia para salir a las 
calles en el mes de junio, en protesta por los casi 12 mil jóvenes que este año no podrán ingresar a esta casa 
de estudios, además de la falta de compromiso de las autoridades para atender el problema de pensiones y 
jubilaciones y el riesgo de enfrentar nuevamente un problema financiero a finales de año. El rector, Alejandro 
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Vera Jiménez, dijo lo anterior en el marco de la inauguración de la Feria del Libro que desde ayer y hasta el 
próximo viernes se realiza en la explanada del campus Chamilpa con la participación de importantes 
editoriales y escritores del ámbito nacional y estatal, así como una serie de actividades académicas y 
culturales. En este escenario, Vera Jiménez calificó como urgente el que se empiece a luchar por el derecho 
que tienen los jóvenes a recibir educación superior, de tal suerte que ante los 24 mil jóvenes que se 
inscribieron para concursar por un espacio para el próximo ciclo escolar y derivado de la insuficiente 
infraestructura que permitirá dar cabida solo a 12 mil, es necesario enfrentar esta situación de alguna manera. 
Calificó esta medida como una "gran omisión legislativa, al referir que son claros los derechos humanos 
consagrados en la constitución y muy poco lo que se hace en materia legislativa para garantizar que los 
derechos de los jóvenes se cumplan y la educación se vuelva un derecho universal para todos". Nuevamente 
insistió en la necesidad de trazar una estrategia de lucha, de cara a este horror que se van a enfrentar por no 
poder tener un espacio donde estudiar y a este flagelo que muchos de los jóvenes padecen. Del tema de 
pensiones y jubilaciones, expuso que "hasta el momento no hay avances, no nos han citado para empezar a 
trabajar en alguna alternativa y tal parece ser que no les interesa el problema y que lo van a dejar crecer", 
porque es responsabilidad de la gente que está al frente del gobierno, que representa o debe representar a 
los ciudadanos y que ellos tendrán que enfrentar los costos que vaya a implicar no atender un problema. Feria 
del Libro "Para leer en libertad". Durante la inauguración de la Feria del Libro "Para leer en libertad", que se 
realiza en la explanada principal del campus Norte en Chamilpa, el rector destacó la necesidad de "darnos a 
la tarea de construir con las comunidades y los pueblos ese proyecto de esperanza que necesitamos para 
erradicar tanto horror y tanta desolación, así como para asentar vías de convivencia inclusivas y sostenibles, 
efectivas que permitan la reconstrucción del tejido social". En la que consideró una celebración al libro y a los 
lectores, Alejandro Vera dijo a los asistentes, "en tiempos de crisis y desasosiego, así como de emergencia 
nacional, cuando la búsqueda de sentido y expresión en libertad se convierte en una fuerza movilizadora de 
transformación, es urgente que se despliegue con audacia la responsabilidad social para explorar nuevos 
cauces que permitan revertir el infame modelo económico neoliberal y mercantilista que les extrae la vida, 
despojando al mundo entero de su propia sustentabilidad". Por su parte, el escritor Paco Ignacio Taibo II, 
fundador de la asociación civil "Para Leer en Libertad", proyecto cultural de fomento a la lectura y de 
divulgación de la historia de México, sostuvo que en tiempos oscuros como los actuales, más que nunca la 
lucha por la palabra no es sólo digna sino necesaria, "en la que se necesita a mexicanos críticos, que lean, 
que piensen y encuentren opciones al ruido mediático que hay cae entre nosotros. Leyendo nos hemos 
enterado sobre la verdad de lo sucedido en Ayotzinapa, sobre los 43 muchachos que hoy tuvieran que estar 
sentados entre nosotros, felices y que han sido desaparecidos por la mafia del sistema", puntualizó. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4153104.htm. 
 
Inauguran la Feria del Libro “Para leer en libertad” en la UAEM 
“Tenemos que decirle no al basurero, donde se denota un desprecio total a nuestra historia, nuestra cultura, a 
ese territorio lleno de pasión y de luchas libertarias. Hoy tenemos que decirle no a los megaproyectos que 
amenazan nuestro territorio y nos están amenazando”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, en la inauguración de la Feria del Libro “Para leer en libertad”. 
Reiteró que los morelenses tienen que alzar la voz para exigir que se abran las fosas de Tetelcingo y que 
salga a flote el horror y sean juzgados los criminales, “en medio del dolor y el sufrimiento de millones de 
víctimas de la violencia, en medio de la corrupción, la impunidad y la codicia de quienes sirven a los intereses 
del poder y del capital empresarial o criminal, necesitamos poner en marcha un proyecto colectivo de 
esperanza compartida, en el que se entretejan las voces y saberes de las comunidades, los pueblos y los 
universitarios”, señaló. En la explanada principal del Campus Norte en Chamilpa, el rector destacó la 
necesidad de “darnos a la tarea de construir con las comunidades y los pueblos ese proyecto de esperanza 
que necesitamos para erradicar tanto horror y tanta desolación, así como para asentar vías de convivencia 
inclusivas y sostenibles, efectivas que permitan la reconstrucción del tejido social”. Alejandro Vera dijo: “En 
tiempos de crisis y desasosiego, así como de emergencia nacional, cuando la búsqueda de sentido y 
expresión en libertad se convierte en una fuerza movilizadora de transformación, es urgente que se 
despliegue con audacia la responsabilidad social para explorar nuevos cauces que permitan revertir el infame 
modelo económico neoliberal y mercantilista que les extrae la vida, despojando al mundo entero de su propia 
sustentabilidad”. El rector de la UAEM agradeció a la asociación civil Para Leer en Libertad, coordinada por 
Paloma Saiz Tejer, “su invaluable apoyo para concretar esta iniciativa promovida por el Patronato Universitario 
de la UAEM, que ha congregado la entusiasta y solidaria participación de diversas unidades académicas y 
dependencias universitarias, así como del Instituto Morelense de Radio y Televisión, a quienes también les 
expreso mi profundo reconocimiento y gratitud”. El escritor Paco Ignacio Taibo II, fundador de la asociación 
civil Para Leer en Libertad como proyecto cultural de fomento a la lectura y de divulgación de la historia de 
México, sostuvo que en tiempos oscuros -como los actuales- más que nunca la lucha por la palabra no es sólo 
digna, sino necesaria. “En la que se necesita a mexicanos críticos, que lean, que piensen y encuentren 
opciones al ruido mediático que hoy cae entre nosotros. Leyendo nos hemos enterado sobre la verdad de lo 
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sucedido en Ayotzinapa, sobre los 43 muchachos que hoy tuvieran que estar sentados entre nosotros felices y 
que han sido desaparecidos por la mafia del sistema”, puntualizó. La Feria del Libro continúa sus actividades 
con un amplio programa que incluye venta y exposición de obra, presentaciones de libros, un concurso de 
fotografía y conciertos musicales que se realizan de forma gratuita en la explanada del edificio principal de la 
UAEM. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88777-inauguran-la-feria-del-libro-para-leer-en-libertad-
en-la-uaem.html 
 
En tiempos de crisis y desasosiego, inicia Feria del Libro en la UAEM 
“En medio del dolor y el sufrimiento de millones de víctimas de la violencia, en medio de la corrupción, la 
impunidad y la codicia de quienes sirven a los intereses del poder y del capital empresarial o criminal, 
necesitamos poner en marcha un proyecto colectivo de esperanza compartida, en el que se entretejan las 
voces y saberes de las comunidades, los pueblos y los universitarios”, señaló el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Durante de la inauguración de la Feria del 
Libro “Para leer en libertad”, este día en la explanada principal del Campus Norte en Chamilpa, el rector 
destacó la necesidad de “darnos a la tarea de construir con las comunidades y los pueblos ese proyecto de 
esperanza que necesitamos para erradicar tanto horror y tanta desolación, así como para asentar vías de 
convivencia inclusivas y sostenibles, efectivas que permitan la reconstrucción del tejido social”. Vera Jiménez 
reiteró que los morelenses tienen que alzar la voz para exigir que se abran las fosas de Tetelcingo y que salga 
a flote el horror y sean juzgados los criminales, “tenemos que decirle no al basurero, donde se denota un 
desprecio total a nuestra historia, nuestra cultura, a ese territorio lleno de pasión y de luchas libertarias. Hoy 
tenemos que decirle no a los megaproyectos que amenazan nuestro territorio y nos están amenazando”. En la 
que consideró una celebración al libro y a los lectores, Alejandro Vera dijo a los asistentes, “en tiempos de 
crisis y desasosiego, así como de emergencia nacional, cuando la búsqueda de sentido y expresión en 
libertad se convierte en una fuerza movilizadora de transformación, es urgente que se despliegue con audacia 
la responsabilidad social para explorar nuevos cauces que permitan revertir el infame modelo económico 
neoliberal y mercantilista que les extrae la vida, despojando al mundo entero de su propia sustentabilidad”.  El 
rector agradeció a la asociación civil Para Leer en Libertad, coordinada por Paloma Saiz Tejer, “por su 
invaluable apoyo para concretar esta iniciativa promovida por el Patronato Universitario de la UAEM, que ha 
congregado la entusiasta y solidaria participación de diversas unidades académicas y dependencias 
universitarias, así como del Instituto Morelense de Radio y Televisión, a quienes también les expreso mi 
profundo reconocimiento y gratitud”  Por su parte, el escritor Paco Ignacio Taibo II, fundador de la asociación 
civil Para Leer en Libertad, proyecto cultural de fomento a la lectura y de divulgación de la historia de México, 
sostuvo que en tiempos oscuros como los actuales, más que nunca la lucha por la palabra no es sólo digna 
sino necesaria, “en la que se necesita a mexicanos críticos, que lean, que piensen y encuentren opciones al 
ruido mediático que hay cae entre nosotros. Leyendo nos hemos enterado sobre la verdad de lo sucedido en 
Ayotzinapa, sobre los 43 muchachos que hoy tuvieran que estar sentados entre nosotros, felices y que han 
sido desaparecidos por la mafia del sistema”, puntualizó. Javier Sicilia Zardaín, secretario de Comunicación 
Universitaria, exhortó a llevar los libros a los pueblos para hacerlos presentes en la vida cotidiana de todos los 
seres humanos, “de no hacerlo, después no tendremos por qué preguntarnos del por qué el salvajismo, la 
muerte y la mudez que se va apoderando de este país y de nuestras almas y de ahí la importancia de 
mantener vivo al libro, que es el centro y fundamento de lo que es la Universidad”. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/en-tiempos-de-crisis-y-desasosiego-inicia-
feria-del-libro-en-la-uaem. 
 
Invita el escritor Paco Ignacio a leer obras prohibidas y subversivas 
El escritor Paco Ignacio Taibo II lanzó un llamado a los jóvenes universitarios para que lean obras prohibidas y 
subversivas. “La esencia de la literatura es la subversión, la manera de mirar críticamente, romper los moldes, 
el atreverte. Lean todos los libros que les prohíban, uno detrás de otro, todo aquello que no es permitido, 
aquello que es políticamente incorrecto, todo aquello que les haga volar la imaginación”, dijo durante la 
inauguración de la Feria del Libro “Para leer en libertad” en el campus Chamilpa de la UAEM. El autor de 
“Insurgencia mi amor”, dijo ante cientos de estudiantes en la explanada del edificio principal de la máxima 
casa de estudios, que la lectura  representa un acto de libertad contra los poderes establecidos y otorga una 
conciencia crítica a los jóvenes. “En tiempos oscuros como estos, más que nunca, la lucha por la palabra es 
una lucha, no sólo digna, sino absolutamente necesaria. Necesitamos mexicanos críticos, que lean, que 
piensen, que encuentren opciones al ruido mediático que hoy cae sobre nosotros y que no cuenta, 
desinforma”. Ignacio Taibo II aprovechó el espacio para recriminar la decisión de las autoridades educativas 
de reducir el presupuesto para las universidades públicas del país, con lo que menos jóvenes de bajos 
recursos acceden a la educación de nivel media superior y superior. “Forman parte (las autoridades) de una 
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naco-burguesía que hoy nos gobierna, semi analfabeta. Donde tocan destruyen, donde quiera que miren, 
deshacen. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/invita-el-escritor-paco-ignacio-leer-obras-prohibidas-y-
subversivas. 
 
Innova UAEM su página web 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ampliará su cobertura y acceso a todo público a las 
diversas actividades que realiza su comunidad, a través de su página electrónica institucional y la nueva 
aplicación móvil. La nueva versión del sitio web institucional representa un gran avance tecnológico en 
comparación con el sitio anterior pues se trata de un desarrollo a la medida con la finalidad de optimizar 
consumos, lo cual permite contar con un sitio estable, capaz de soportar el gran número de visitas que se dan 
en ciertos periodos y horas pico. Tan sólo en un año, del 14 de marzo de 2015 al 15 de marzo de 2016, la 
página electrónica: www.uaem.mx, recibió 10 millones 264 mil 566 visitas. El sitio web fue diseñado con los 
nuevos estándares de calidad de Google, de esta manera el sitio es totalmente responsivo, esto es, óptimo 
para todas las plataformas: móviles, híbridos, tablets y desktop. La actualización de la página electrónica 
institucional, responde a las necesidades cada vez mayores de difusión de las actividades, noticias, 
programas académicos, servicios y publicaciones de la comunidad universitaria, a lo que se suma el 
desarrollo de la aplicación móvil UAEM. Asimismo la aplicación brindará una solución portátil de fácil acceso, 
está disponible en su primera versión para los sistemas IOS y Android, y puede descargarse en Google Play y 
Appstore. A través de su menú los usuarios podrán consultar, actividades, convocatorias, boletines de prensa, 
oferta educativa, la Guía del Universitario y escuchar en vivo la señal de Radio UAEM. Como ejemplo de la 
utilidad de esta aplicación, un aspirante a ingresar a la UAEM, podrá recibir los resultados del examen de 
admisión al momento de ser publicados en la página web institucional, consultarlos y descargarlos. 
Capital Morelos, (UAEM), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/innova-uaem-su-pagina-web 
 
Amplía la UAEM cobertura y acceso a su página web 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ampliará su cobertura y acceso a todo público a las 
diversas actividades que realiza su comunidad, a través de su página electrónica institucional y la nueva 
aplicación móvil. La nueva versión del sitio web institucional representa un gran avance tecnológico en 
comparación con el sitio anterior pues se trata de un desarrollo a la medida con la finalidad de optimizar 
consumos, lo cual permite contar con un sitio estable, capaz de soportar el gran número de visitas que se dan 
en ciertos periodos y horas pico. Tan sólo en un año, del 14 de marzo de 2015 al 15 de marzo de 2016, la 
página electrónica www.uaem.mx, recibió 10 millones 264 mil 566 visitas. Este sitio web fue diseñado con los 
nuevos estándares de calidad de Google, de esta manera el sitio es totalmente responsivo, esto es, óptimo 
para todas las plataformas: móviles, híbridos, tablets y desktop. La actualización de la página electrónica 
institucional, responde a las necesidades cada vez mayores de difusión de las actividades, noticias, 
programas académicos, servicios y publicaciones de la comunidad universitaria, a lo que se suma el 
desarrollo de la aplicación móvil UAEM. Esta aplicación brinda una solución portátil de fácil acceso que 
brindará a los usuarios información útil y al momento de la máxima casa de estudios morelense, es gratuita, 
está disponible en su primera versión para los sistemas IOS y Android, y puede descargarse en Google Play y 
Appstore. A través de su menú los usuarios podrán consultar, actividades, convocatorias, boletines de prensa, 
oferta educativa, la Guía del Universitario y escuchar en vivo la señal de Radio UAEM. Como ejemplo de la 
utilidad de esta aplicación, un aspirante a ingresar a la UAEM, podrá recibir los resultados del examen de 
admisión al momento de ser publicados en la página web institucional, consultarlos y descargarlos. Cabe 
destacar que el desarrollo de esta aplicación fue realizado por el personal del Departamento de Contenidos 
Digitales de la Coordinación de Prensa, adscrita a la Dirección de Comunicación Institucional y la Secretaría 
de Comunicación Universitaria. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/amplia-la-uaem-cobertura-y-acceso-su-pagina-web. 
 
Registra Feum robos en campus Chamilpa; exigen patrullajes 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), denunció que continúan los asaltos a los 
universitarios en las inmediaciones del Campus Chamilpa de la UAEM. En promedio, cinco alumnos son 
asaltadas a la semana en la zona, lamenta el líder estudiantil, Israel Reyes Medina, quien exhortó a las 
autoridades a implementar operativos, sobre todo por las tardes, cuando se han registrado los delitos. “En la 
avenida Universidad también han sido víctimas del crimen”, señaló Reyes Medina. Otra de las zonas 
inseguras en el estado para los alumnos es en la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, ubicada en el 
municipio de Jojutla, donde los jóvenes también han sido víctimas de robos, informa el presidente de la 
FEUM. 
Capital Morelos, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/registra-feum-robos-en-campus-chamilpa-exigen-patrullajes 



 6 

 
Incumple Capella promesa de seguridad a universitarios 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), recriminó al Comisionado de Seguridad 
Pública, Alberto Capella Ibarra, que no haya cumplido su promesa de brindar seguridad a los estudiantes de 
las unidades académicas que se encuentran en la colonia Los Volcanes en Cuernavaca y el Jicarero en 
Jojutla, ya que las últimas estadísticas refieren que cada semana los alumnos son víctimas hasta de cinco 
asaltos y robos. En promedio, cinco alumnos son asaltados a la semana a los alrededores, lamentó el 
presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, quien también exhortó a las autoridades para que implementen 
los operativos, sobre todo por las tardes pues a esas horas se han registrado los delitos y mencionó que sólo 
han visto discursos demagógicos derivado de las reuniones protocolarias sostenidas con las autoridades y 
nada de acción, porque la Comisión Estatal de Seguridad Pública se comprometió con los estudiantes a 
realizar rondines y establecer un protocolo de seguridad en la zona de Los Belenes y el Jicarero y es la fecha 
en que no lo hacen. Prueba de ello, es que los estudiantes siguen llegando a la federación a quejarse de este 
tipo de situaciones de inseguridad y de la falta de apoyo de las autoridades para cumplir con su encomienda. 
"Nosotros hacemos un llamado al comisionado de seguridad a que cumpla su palabra y ofrezca las 
condiciones de vigilancia que demandan los estudiantes, ya que no vamos a estar dispuestos a seguir con 
reuniones protocolarias en el C5 porque de nada sirve estar en este tipo de encuentros y no pasar al hecho de 
la acción". El líder estudiantil reconoció que los delitos hacia los estudiantes siguen siendo comunes, ya que la 
semana pasada reportaron el robo de un automóvil y asaltos a los estudiantes. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4153105.htm. 
 
Sigue afectando a estudiantes de la universidad del Estado la inseguridad 
La inseguridad sigue afectando a los estudiantes de la universidad del Estado, ya que muchos de ellos han 
sido asaltados en las inmediaciones del Campus Chamilpa de la UAEM. La Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) registra, en promedio, cinco asaltas a la semana en la zona. Su 
representante, Israel Reyes Medina,  exhorta a las autoridades a que implementen operativos, sobre todo por 
las tardes, cuando se han registrado los delitos. “En la avenida Universidad también han sido víctimas del 
crimen”, señala Reyes Medina. Inclusive, los universitarios han focalizado otras zonas inseguras como las 
inmediaciones de la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, ubicada en el municipio de Jojutla, donde 
los jóvenes también han sido víctimas de robos, informa el presidente de la FEUM. “Los compañeros están 
espantados y consternados porque el tema de la inseguridad nos ha pegado muchísimo en la avenida 
universidad principalmente, nosotros pedimos que se refuercen los operativos, en estos días la avenida 
universidad es una de las más inseguras”, comentó. Desde finales del año pasado Reyes Medina, advirtió un 
incremento en el número de robos cometidos contra estudiantes, principalmente durante el turno vespertino. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/sigue-afectando-estudiantes-de-la-
universidad-del-estado-la-inseguridad. 
 
Abriremos las fosas, con o sin permiso: Javier Sicilia  
El activista Javier Sicilia Zardaín anunció que el próximo 18 de mayo abrirán las fosas de Tetelcingo junto con 
los familiares de las víctimas, a fin de devolverles los cuerpos de sus hijos y que éstos puedan recibir un 
entierro y trato justo. Lo anterior se realizará con o sin el permiso de las autoridades y a pesar de las 
consecuencias de ser detenidos y encarcelados, exclamó Sicilia. Reconoció que en cinco meses no se había 
hecho nada en el tema, ni tampoco se concretó la reunión con la procuradora Areli Gómez y mucho menos el 
exhorto a que se abrieran las fosas a través del presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 
Por tal motivo, es que los familiares de las victimas tomaron el acuerdo de que se intervendrá en las fosas, 
bajo el argumento de que no hay un entendimiento de la dimensión de la tragedia humanitaria ni de la 
atrocidad respecto de lo que significa esta situación para las familias de los desaparecidos. "Pareciera ser que 
a las autoridades no les interesa lo que está sucediendo en el país, lo que deja ver un divorcio entre la 
legalidad y la legitimidad y cuando éstas no van de la mano se vuelve una ilegalidad y criminalidad pura, lo 
que significa que desde nuestra legitimidad iremos nosotros a las fosas". El activista insistió en que con o sin 
permiso de las autoridades, se abrirán las fosas, al mencionar que por desgracia en el país sólo de esta 
manera se pueden caminar centímetros de justicia. Acerca de los riesgos que ello implica, el poeta fue 
contundente al mencionar que "nos metan a la cárcel" y a lo mejor ahí estaremos más seguros de lo que 
estamos ahora con estas personas acá afuera en donde se está más inseguro y entonces tendrán que darle 
una explicación al país de su actuar frente a un acto de ilegalidad. Una vez que se tomó esta decisión, dijo 
que ahora se tendrá que preparar la estrategia para actuar en esas fosas y establecer un cordón de seguridad 
y que se puedan intervenir, a fin de devolverle a esa gente los cuerpos a sus familiares y se les dé un entierro 
y un trato justo y humano. Para ello, se invitará a quienes han acompañado la justicia en este país, como 
Emilio Álvarez Icaza, Raúl Vera, Alejandro Solalinde, Cuauhtémoc Cárdenas entre otros más que se han 
solidarizado con las víctimas en todo el país. El también Coordinador de Comunicación Universitaria de la 
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UAEM aseguró que si hay en estos días alguna respuesta de las autoridades, podrían modificar la fecha de 
esta intervención, ya que, enfatizó, a nadie le gusta caminar en la ilegalidad aunque lleve la justicia como su 
prioridad porque lo ideal es empatar una fecha entre ambas partes. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4153075.htm. 
 
Linchamiento de taxista, reflejo de la ingobernabilidad: Sicilia 
El linchamiento ocurrido en el municipio de Emiliano Zapata “es reflejo de la ingobernabilidad que priva en la 
entidad”, sostuvo Javier Sicilia, líder moral del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJyD); en 
tanto, la autoridad municipal se deslindó de toda responsabilidad, El pasado fin de semana un hombre fue 
linchado a golpes en el municipio de Emiliano Zapata después de que atropelló a dos jóvenes; la intervención 
de elementos del Mando Único fue tardía, “cuando llegaron ya estaba muerto”, denunciaron habitantes. Al 
respecto, Javier Sicilia reprochó que las autoridades no estén cumpliendo con su trabajo y no hayan 
reaccionado a tiempo; “las autoridades que dicen que están reconstruyendo la seguridad, no lo están 
haciendo”. Indicó que lo ocurrido en Emiliano Zapata demuestra la “crisis estructural” del estado mexicano y 
del gobierno estatal, porque prevalece la “ingobernabilidad”. El activista lamentó lo ocurrido “porque la gente 
debería de unirse para hacer justicia y no hacer venganza ni linchamientos”. También lanzó un llamado a la 
ciudadanía;“la ciudadanía debe unirse para que se organice en una forma de defensa no violenta que 
reconstruya la legitimidad que debe tener la justicia”. Explicó que “si ese hombre la debía, se tenía que llevar 
ante las instancias jurídicas y presionar para que se haga justicia; si seguimos por esta vía de omisiones por 
parte del gobierno y de revanchas por parte de las comunidades, simplemente nos vamos a hundir más en un 
espiral de violencia descendente”. 
El Regional del Sur, p.5, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78979 
 
Señalan indiferencia del gobierno de Morelos ante desapariciones 
Miembros de la Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, de organizaciones defensoras de 
derechos humanos y familiares de desaparecidos denunciaron ante la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) la omisión, indiferencia y falta de disposición del gobierno de Morelos para atender este 
problema. Al reunirse con el ombudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, señalaron que la Fiscalía 
General de Morelos ha inhumado cuerpos en fosas comunes, sin permiso y de manera clandestina, sin 
documentar esas acciones ni realizar las investigaciones a que está obligada. Sostuvieron que la fiscalía 
amenazó con exhumar y manipular los restos de diferentes entierros clandestinos en la entidad, por lo que 
hay temor de no encontrar a los desaparecidos. Así, ante el frecuente descubrimiento de fosas clandestinas, 
la desaparición de personas en distintos lugares del país y la urgencia de aclarar cada caso, el titular de la 
CNDH expresó a familiares de las víctimas y organizaciones la necesidad de confiar en las instituciones y 
transitar por la vía del derecho en las investigaciones. Al mismo tiempo llamó a las instituciones responsables 
de las indagatorias a realizar su trabajo de manera expedita, ética y profesional, y se comprometió a gestionar 
vías de encuentro con la procuradora general de la República, Arely Gómez, y con el gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez. En noviembre pasado, familiares de víctimas y organizaciones sociales descubrieron que la 
administración morelense enterró al menos 120 cuerpos de personas no identificadas en un predio privado 
que no tiene permisos del ayuntamiento ni de autoridades sanitarias para operar como fosa común o 
cementerio. En ese momento la CNDH atrajo el caso del joven Oliver Wenceslao Navarrete Hernández y de 
decenas de restos encontrados en entierros clandestinos en el predio El Maguey, del ejido de Tetelcingo, 
Cuautla, y solicitó medidas cautelares a las autoridades de Morelos. Los familiares de las víctimas y peritos de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos han propuesto el 18 de mayo para iniciar la inhumación de 
los cuerpos de las fosas clandestinas de Tetelcingo, aunque el gobierno estatal se niega a otorgar los 
permisos. 
La Jornada, p.7, (José Antonio Román). 
 
Continua el certamen nacional de Universiada en Guadalajara  
Emilio Ruiz Herrera, de la escuadra de los Venados de la Universidad de Morelos, perdió frente al 
representante de Chihuahua y fue eliminado en la primera ronda del nacional de Universiada que se lleva a 
cabo en las instalaciones de Universidad de Guadalajara, en la divisional de menos de 100 kilos, después de 
hacer el mejor de los esfuerzos, pero no alcanzó para seguir adelante, mientras que José Fabián Tlahuext en 
la divisional de los 100 kilogramos, siendo alumno de la escuela de Ciencias del deporte, conquistó triunfo en 
su primera partida, ante representante de los Leones Negros de Universidad de Guadalajara, con un ippon, 
dando la sorpresa al imponerse al local. Próximos contendientes: El viernes llegarán los pesistas morelenses 
a esta ciudad, en donde enfrentarán el nacional de la Universiada, sábado y domingo, de acuerdo con el 
cronograma de actividades, y los representes morelenses van en busca de la hazaña de subirse al podio, 
siendo las actividades en el polideportivo Code del Paradero, siendo los representes de Morelos: Katia 
Álvarez en la divisional de los 53 kilogramos, alumna del ICE, y Víctor Millán, en la divisional de los 105 
kilogramos, quien estudia también en el ICE, y en el tercer lugar de la contienda, Diana Albarrán de la facultad 
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de Ciencias Químicas. Karate do: En el karate do, donde se esperan cosechar varias medallas, la entrada 
será el domingo ocho, y la competencia será los días lunes nueve, martes diez y miércoles 11, y la salida el 
12, siendo las representantes: 1.- Angélica Domínguez Cabello, cuarto semestre Centro de investigación en 
Dinámica Celular, -50kg, clasificada a la Universiada Nacional Guadalajara 2016. Contrincantes Nayelli 
Guadarrama UAMEX 0-6. 2, 3 y 4.- Verónica Raquel Garfias Guzmán, Facultad de Nutrición campeona y 
clasificada en Kumite -55kg y en kata Femenil a la Universiada Nacional Guadalajara 2016. Contrincantes: 
Nayeli Vigil IPN 0-8 Lidia Ayala Anahuac Norte 0-5 Karla Elizabeth Domínguez IPN 1-4. El tercer bpoleto para 
la alumna de Yankel Godóinez es en la divisional abierta. 5.- Mauniree Michella Zempoalteca Herrera del ICE, 
en kumite menos de 61 kg, logra pase a la Universiada UDEG 2016. 6.- Gabino Barrera Martinez Alumno de 
la licenciatura en Educación Física del ICE clasificado en la Cat.-84 a la Universiada Nacional UdeG 2016. 
Venció en 2-1 a Luis Javier Sánchez de la UAEMex, y la competencia se tendrá en la vocacional. Tiro con 
arco: La contienda será los días 12, 13 y 14. La entrada el 11 y la salida el 15, en el polideportivo Code 
Revolución, Aylín Lugo Valdés, de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales, y Celtzin Guadalupe Ayala, en 
arco compuesto, de la escuela de Nutrición. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/continua-el-certamen-nacional-de-universiada-en-
guadalajara. 
 
Vencen Venadas UAEM a Ceforza  
En fútbol femenil las Venadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) logran un triunfo de 
3-1 sobre sus similares del Ceforza de Cuernavaca, las anotaciones del juego fueron obra de Yolotzi Abarca, 
Marisol y Zully Martínez que le dieron el boleto a la siguiente ronda de la Copa 2016. El encuentro fue de 
vuelta del Torneo de Copa 2016 de la Liga Mayor Femenil, y con la victoria avanzan a la siguiente etapa y 
siguen metidas de lleno en la corona en sus dos torneos, como son la Liga y ahora la Copa, juego muy 
atractivo para los aficionados congregados en la cancha sintética de la unidad deportiva "Ricardo Flores 
Magón", de Cuernavaca. En este encuentro, el timonel Luis Reinoso Salinas tuvo algunas dificultades al inicio, 
pero con todo y esto pudo ir moviendo sus piezas en el terreno de juego que al final se tradujo en el pasado 
del esférico, que poco a fueron escribiendo sobre el terreno de acciones para seguir adelante en esta Copa 
2016. Un primer tiempo en el que las anfitrionas, pese a las muchas ganas que se pusieron, no tuvieron el 
orden de calmar a la ofensiva rival, además del intenso calor de casi 38 grados centígrados que se sintió en la 
cancha, lo que fue pesando en el Ceforza, equipo que al final asimiló la derrota porque no les alcanzó su 
ofensiva. El Ceforza, pese a ir siempre abajo en el marcador, fueron un equipo de muchas opciones de como 
acortar distancias ante su rival, sin embargo, Venadas insistió en sumar puntos y horadar las redes del rival; 
las de casa lo intentaron de varios modos pero la defensiva universitaria siempre mantuvo el orden y la calma 
para recibir el ataque rival, que sólo en algunos descuidos pudieron haber hecho gol, sin embargo, fallaron y 
al final el triunfo fue para las Venadas. Por si fuera poco, del lado del Proyecto Venadas, el día de ayer se 
volvió a incorporar a las filas del seleccionado nacional Fátima Arellano, de Tetecala, que trabajará durante 
una semana en el Centro de Capacitación para seguir en la lucha por quedarse en el equipo mexicano y 
seguir con sus aspiraciones de futbolista en las mejores divisiones. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4152826.htm. 
 
Licitación Pública Nacional 
Se publica texto de la Licitación Pública Nacional LP12-2016 “Adquisición de equipo de cómputo, mobiliario, 
laboratorio y aires acondicionados, para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”. 
La Jornada, p.12, (UAEM). 
 
Observador político - Los rechazados de la UAEM 
Según elcolumnista: Durante los últimos tres años dentro de la administración central de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, se han logrado avances importantes inéditos tanto en la matricula como en 
la infraestructura. En los últimos 60 años se habían logrado construir 100 mil metros cuadrados y en los 3 
años del rectorado de Alejandro Vera Jiménez, se incrementaron 50 mil metros para tener un total de 150 mil 
más los que actualmente se edifican. En matrícula de 20 mil paso a 35 mil, rompiendo todos los récords de 
ingreso a la máxima casa de estudios. QUEDARÁN FUERA 12 MIL ESTUDIANTES DE LA UAEM.- Para el 
mes de julio las cosas se pondrán color de hormiga en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
porque de alrededor de 24 mil alumnos que buscarán ingresar al nivel superior, más del 50 por ciento de ellos 
quedarán fuera. Esto significa, que más de 12 mil alumnos no tendrán posibilidad de formar parte de la 
comunidad universitaria porque no existe la capacidad para atender toda la demanda al 100 por ciento. La 
demanda se ha intensificado derivado del excelente nivel académico que tiene posicionada a 
académicamente a la UAEM como una de las instituciones con mayor reconocimiento a nivel nacional de las 
universidades públicas, dejando aún lado aquellas cuyo presupuesto superan hasta en un 500 por ciento a la 
de Morelos como sucede con la UNAM, el POLI y la UAM. Es importante mencionar que por cada 
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mil estudiantes la UAEM necesita alrededor de 40 millones de pesos, lo que evidencia que para cubrir al 100 
por ciento la demanda universitaria se requieren al menos 400 millones de pesos para cubrir la inversión 
aunado a otros 400 millones de pesos que tendrían que ser destinados a la infraestructura para hacer un total 
de 800 millones de pesos con los cuales no cuenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Sin 
embargo, se requiere más dinero para la contratación de personal académico lo que significa que al menos el 
gobernador Graco Luis Ramírez Garrido y sus diputados a modo, le proporcionen cuando menos mil millones 
de pesos para poder atender la matricula al 100 por ciento a la UAEM. Algo que no sucederá, pese a que solo 
como ejemplo, la nueva visión destinó más de 600 millones de pesos a un elefante blanco como lo es 
actualmente el estadio de futbol Agustin "Coruco" Díaz. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez). 
 

Nacional: 
 
Nuño, dispuesto a dialogar con el Poli; llama a levantar el paro 
Pese a que se dijo dispuesto y hasta interesado en sostener un diálogo directo con la comunidad del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, estimó 
que las aclaraciones que han hecho las autoridades han sido suficientes para levantar el paro que afecta a las 
vocacionales. Entrevistado, aclaró que no sólo está dispuesto y abierto a ese encuentro. Quiero tener un 
diálogo con los estudiantes y con toda la comunidad politécnica. Ojalá pueda darse a la brevedad. Nuño 
Mayer planteó el riesgo de que pueda perderse el semestre escolar en caso de que el paro en las 
vocacionales se prolongue por más tiempo. Eso no lo podemos permitir, y me parece que las aclaraciones 
que se han hecho han sido suficientes. Dijo que el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, 
sostendrá más reuniones con representantes de la comunidad en medio de esta suspensión de actividades, 
en donde se darán explicaciones todavía más amplias. Me parece que en ese sentido habría que levantar ya 
el paro, y por supuesto que cuenten con un diálogo con un servidor. Reitero: no sólo estoy abierto al diálogo, 
lo quiero tener con ellos. 
La Jornada, p.32, (José Antonio Román), 
Milenio, (Eugenia jiménez), http://www.milenio.com/politica/mas_libros_bibliotecas_SEP-
Nuno_libros_bibliotecas-SEP_nuno_bibliotecas_0_730127096.html 
 
Estudiantes del IPN le toman la palabra a Nuño para dialogar 
En respuesta a la actitud mostrada por el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, para dialogar 
con ellos, estudiantes de vocacionales pedirán a Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), aplazar la mesa de diálogo para mañana miércoles 4 de mayo. De esta forma, 
señalaron representantes estudiantiles, la mesa podrá ser encabezada por el titular de la SEP, como ofreció 
esta mañana durante su gira por una escuela. En efecto, como lo informó puntualmente Crónica, el secretario 
de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, dijo al encabezar un evento en la escuela primaria Fray Antonio 
Margil de Jesús, estar dispuesto y abierto al diálogo con los estudiantes y con toda la comunidad del Instituto 
Politécnico Nacional “y ojalá que ese diálogo pueda darse a la brevedad porque con el diálogo, alrededor del 
diálogo, podemos construir o hacer más”. Para ello, los estudiantes de escuelas de Educación Media Superior 
del IPN solicitarán formalmente que la mesa de diálogo se lleve a cabo mañana miércoles 4 de mayo, con las 
autoridades del IPN y la SEP. 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/958768.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/3/vocacionales-aplazan-mesa-de-dialogo 
 
Director del IPN convoca a estudiantes a una mesa de diálogo 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, convocó a una 
mesa de diálogo con los estudiantes de los 14 centros de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) que se 
encuentran en paro de manera diferenciada — algunos desde el 16 de abril—, para reunirse hoy a partir de 
las 12:00 horas. En la convocatoria, difundida a través de la página electrónica del IPN, Fernández Fassnacht 
indicó que esa reunión en la sala de ex directores de la Dirección General, “tiene el propósito de encontrar 
alternativas de solución a las demandas concretas de cada uno de los planteles. “La mecánica de 
participación será la establecida en reuniones previas: dos representantes por cada Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos y de integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) en la mesa”. 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/2/director-del-ipn-convoca-estudiantes-una-
mesa-de-dialogo 
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ESIME Zacatenco realiza paro de 48 horas 
La Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Zacatenco, inició un paro de 48 horas a 
partir de las 7:00 horas en solidaridad con las vocacionales que están en esa condición desde hace más de 
dos semanas, para demandar solución sus problemáticas, como la atención de denuncias sobre la presencia 
de porros en planteles. Con esta acción hoy se encuentran sin actividades 14 Centros de Estudios Científicos 
y Tecnológicos (CECyT), de un total de 18, así como el Centro de Estudios Tecnológicos (CET), número 1 y el 
Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (CICS) Santo Tomás. Es decir, un total de 17 escuelas. El 
lunes, autoridades del IPN encabezadas por su director general, Enrique Fernández Fassnacht, establecieron 
con la AGP algunos acuerdos relacionados con la conformación de la Comisión Organizadora del Congreso 
Nacional Politécnico, como la reprogramación de fechas de las elecciones para los representantes a ese 
Congreso. 
El Universal, (Julián Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/3/esime-
zacatenco-realiza-paro-de-48-horas 
 

Es la UNAM, institución de educación superior más consultada en Internet 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ocupa el primer lugar entre las instituciones de 
educación superior del país más consultadas en Internet y cuenta con 6.4 millones de usuarios únicos. De 
acuerdo con los datos de la empresa comScore correspondientes al mes de marzo, le siguen la Universidad 
Autónoma de Nuevo León (UANL), con 0.9 millones; el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), con 0.9 millones de consultas. Además de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) 
con 0.7 millones; la Universidad de Guadalajara (UdeG) con 0.6; y el Instituto Tecnológico Autónomo de 
México (ITAM) con 0.2 millones, informó la máxima casa de estudios del país en un comunicado. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/958628.html 
 
Buscan eliminar analfabetismo con modelo cubano 
El gobierno local de Ixtapaluca puso en marcha un modelo educativo cubano para que en siete semanas las 
personas analfabetas aprendan a leer y escribir. La meta es alfabetizar al menos en este año a 5 mil 
habitantes de este municipio, de las 9 mil 12 personas que no saben leer ni escribir, de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), dijo el alcalde Carlos Enríquez Santos. El plan cubano se 
aplica en 34 países del mundo, entre ellos Mozambique, Nicaragua, Nueva Zelanda, Ecuador, Bolivia y Haití. 
El alcalde anunció que se impulsará un convenio entre el gobierno cubano y el Centro Universitario Tlacaélel, 
para brindar maestrías al profesorado para que puedan continuar su preparación en el ámbito docente. 
El Universal, (Emilio Fernández),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2016/05/3/buscan-eliminar-analfabetismo-con-
modelo-cubano 
 
Acusa la AGP injerencias contra el congreso 
Representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) sostuvieron que en el Instituto Politécnico Nacional 
(IPN) hay injerencias internas y externas que han llevado a cabo acciones de desestabilización para que no se 
realice el Congreso Nacional en esa casa de estudios. Las de adentro, dijeron, se llaman Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) y las de fuera, Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública (SEP). 
Anoche, luego de una sesión de trabajo con el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, los 
estudiantes ofrecieron una conferencia de prensa. Dijeron que con la publicación del acuerdo de adscripción a 
la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP –que luego fue aclarado y dejó al Politécnico en la oficina 
del secretario– Nuño habría indicado que no quiere el congreso, pues tomó decisiones que afectan al instituto 
justo en medio del proceso para elegir a quienes organizarán tal convención; se buscan cambios y 
democratización en el instituto, expresaron. 
La Jornada, p.32, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
En el mundo no hay cabida para muros; la globalización es irreversible: Graue 
En el  mundo las barreras y muros entre los países están condenadas al fracaso; la globalidad es un 
fenómeno irreversible, ya no hay cabida para los castillos de pureza racial, señaló al rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, en la inauguración del seminario 
internacional México Global: intereses y principios de política exterior. El rector se refirió, sin mencionar su 
nombre, a Donald Trump, precandidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, y dijo que extrañan 
las declaraciones mezquinas y electoreras que en países vecinos de esta aldea global proponen construir 
barreras y muros. Acciones de este tipo fracasarán, aseguró luego de expresar que se tienen que encontrar 
alternativas para que a nivel internacional se combata el fanatismo y la intolerancia. La movilidad de personas 
en el mundo es un fenómeno innegable: 200 millones de individuos han emigrado a otro país; 850 millones 
realizan cruces en fronteras internacionales cada año; un millón de personas se mueve de un hemisferio a 
otro igual cada año; y más de 33 millones de mexicanos han migrado a Estados Unidos. Estos números ya no 
dan cabida a que siga habiendo prejuicios y discriminación. 
La Jornada, p.2, (Patricia Muñoz Ríos). 
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Implanta universidad mexicana licenciatura de Tecnología del Frío 
La Escuela Superior de Apan, perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), creó 
en 2013 la licenciatura de la Ingeniería en Tecnología del Frío, que ofrece una formación coordinada en 
Biología, Química, Física y Matemáticas aplicables en diversas industrias, como la alimenticia para la 
conservación de semillas, plantas o productos perecederos. El doctor Gilberto Pérez Lechuga, director de la 
única escuela en Latinoamérica que ofrece esta licenciatura y la tercera en el mundo, detalló que cerca del 95 
por ciento de la industria manufacturera necesita ingenieros especialistas en sistemas criogénicos, es decir, 
las técnicas usadas para enfriar un material y diversas fuentes biológicas. “La tecnología del frío es la 
tecnología del futuro”, expuso. Los egresados pueden incursionar en áreas como la salud, por ejemplo, en 
bancos de células de cualquier especie para la conservación de sus propiedades organolépticas de color, 
sabor, textura y propiedades físico químicas. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/implanta-universidad-mexicana-licenciatura-de-
tecnologia-del-frio. 
 

Internacional: 
 
Refutan teoría de la matriz de dolor en el cerebro 
Un nuevo estudio de investigadores británicos ha puesto en duda teorías anteriores acerca del modo en que 
experimentamos el dolor. El estudio, llevado a cabo por científicos del Colegio Universitario de Londres y la 
Universidad de Reading, se proponía probar la naturaleza de la matriz del dolor, pauta particular de actividad 
cerebral que, según se cree, es un indicador confiable del dolor. En estudios pasados, al escanear el cerebro 
de participantes sometidos a un dolor, los científicos habían observado en forma consistente que las mismas 
partes del cerebro se encienden, lo cual ha conducido a que la idea de la matriz del dolor sea aceptada por 
muchos. Sin embargo, el nuevo estudio, publicado en JAMA Neurology, puso en duda esta creencia. Para sus 
exámenes, los científicos reclutaron a dos personas incapaces de sentir dolor, así como a cuatro sanas, más 
o menos de la misma edad. Cada uno de los seis participantes fue expuesto a un doloroso piquete de alfiler 
mientras se observaba su cerebro en una máquina de resonancia magnética. Extrañamente, las personas sin 
sentido del dolor mostraron la misma pauta de actividad cerebral que las sanas, lo cual puso en duda la 
aseveración de que la matriz del dolor representa en realidad la sensación dolorosa. 
La Jornada, p.2, (Doug Bolton en The Independent/ Traducción: Jorge Anaya). 
 
Proteína sirve de almacén de memoria a plantas 
Las flores podrían construir memoria por medio de la proteína que causa la enfermedad de las vacas locas, 
según un nuevo estudio. Durante tiempo se ha observado que las plantas tienen algo parecido a la memoria, 
pues recuerdan información, como el mejor momento para florecer, y la transmiten a sus descendientes. 
También se sabe que olvidan, al borrar recuerdos de traumas pasados. Un nuevo estudio muestra que unas 
proteínas llamadas priones, causantes de enfermedades degenerativas en humanos y animales, también 
pueden ser usadas por las plantas para almacenar memoria. Los priones que causan en los cerebros 
humanos la enfermedad de las vacas locas, por ejemplo, podrían ayudar a las plantas a almacenar recuerdos 
y así sacar mejor partido de su medio ambiente. Los hallazgos provienen de una nueva investigación 
realizada por científicos del Instituto Tecnológico de Massachusetts. Ese equipo ya había descubierto que las 
levaduras pueden usar priones para crear memoria, y ahora han explorado formas en que las plantas también 
lo hacen. 
La Jornada, p.3, (Andrew Griffin). 
 
Líneas en laderas de Marte podrían ser por agua hirviendo 
Las rayas o hendiduras de color oscuro que se observan durante algunos periodos en las laderas de Marte 
pueden estar causadas por la presencia de agua hirviendo, debido a las bajas presiones de la delgada 
atmósfera del planeta, según un informe que publica este lunes Nature Geoscience. Marte tiene un presión 
atmosférica baja lo que causa que el agua en estado líquido no sea estable y que se hiele o hierva con 
rapidez. Un equipo de expertos encabezado por Marion Massé de la Universidad de Nantes (Francia) realizó 
experimentos de laboratorio en una instalación denominada "Cámara de Marte", para observar cómo el agua 
interactúa con los sedimentos en un medio que simula las condiciones de la corteza marciana. 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/05/2/lineas-en-laderas-de-marte-podrian-
ser-por-agua-hirviendo 
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En la Tierra habita un billón de especies, estiman 
Estimar el número de especies que habitan la Tierra es uno de los grandes desafíos de la biología, y ahora un 
estudio las cifra en casi un billón, en su mayoría microbios, de las que sólo un 1 % están identificadas, según 
un estudio de la Universidad de Indiana (EE.UU.) que publica hoy la revista Pnas. Esa estimación, realizada 
por los profesores Jay Lennon y Kenneth Locey, autores del estudio, está basada en el cruce de grandes 
cantidades de datos y las leyes de escala universales, que sirven para predecir con exactitud el número de 
especies para las comunidades de plantas y animales. Los expertos combinaron información microbiana, de 
plantas y animales procedente de fuentes gubernamentales, académicas, ciudadanas y científicas, hasta 
lograr la mayor recopilación de este tipo de datos. 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/05/2/en-la-tierra-habita-un-billon-de-
especies-estiman 
 
 
 


